

DIARIO

DE PALMA

del Miercoles 3 de

Noviembre 1813.



S. Restituto y S. Valentin presb.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSP
7 de la mañana.	10 grad.	28 p.	1 E. lluvia
12 del dia.	11 grad. $\frac{1}{2}$	28 p.	1 O lluvia
5 de la tarde.	11 grad.	28. p-	1 O sereno.

Noticias extrangeras.

Los papeles del grande imperio son como las frutas de otoño que sazonan en invierno, quiero decir que para sacar de ellos todo el jugo que encierran, para divertirse á expensas del ridiculo que prestan, y para no ser victima del engaño sembrado con indiscreta profusion en todos ellos, deben leerse algunos dias despues de publicados, que es la época de su verdadera sazón. Digalo sino el parrafito siguiente.

Paris 7 de Setiembre.—Relacion del ministro de la guerra á S. M. el Emperador—

Señor: informado V. M. de los acontecimientos que se han verificado en el Norte de España desde el mes de Junio último, habeis determinado conferir el mando de vuestros exércitos de la península á S. E. el mariscal duque de Dalmacia. Luego que este se puso á su cabeza, los nego-

cios militares de la península se mejoraron considerablemente; se ha contenido la audacia del enemigo y se han frustrado sus proyectos. (*) Obligados los ingleses á levantar momentáneamente el sitio de Pamplona, perdieron mucha gente en el ataque que sostuvieron, y presenciaron la destruccion de las obras y almacenes que habian establecido cerca de aquella plaza. Poco despues el enemigo reembarcó su artilleria de batir, y suspendido por algun tiempo el sitio de San Sebastian, dexó al pie de esta ciudad un grande número de soldados, que intentaron en vano desembarazar la brecha.

Pero, Señor, á pesar de estas favorables circunstancias, y de que los Exércitos de Aragon y Cataluña, que no han cesado de ser victoriosos, (*Ave María purísima!*) esperen nuevos triunfos de la concentracion de sus fuerzas, *es imposible disimular la necesidad* de enviar á los Exércitos de España refuerzos que les pongan en estado de desconcertar los planes de los ingleses (**) que pueden recibir diariamente nuevos reclutas.

La exáltacion facciosa que los ingleses consiguieron excitar en la península, presentará nuevos obstáculos que vencer á nuestras tropas: y no puede diferirse mas el poner los Exércitos de España en estado de arrostrarlo todo, y recobrar *aquella superioridad que les es natural.* (***)

Ya he presentado á V. M. las diferentes *peticiones*

(*) *En efecto desde la aparicion del Señor Mariscal Soult se han tomado las plazas de San Sebastian y Pamplona, el ejército de su mando ha sido batido, arrollado y destruido en distintas batallas y encuentros, el territorio francés invadido apesar de las celebres lineas &c. pero todo esto se llama, mejorarse considerablemente los negocios militares de Bonaparte en España. Sigue la mentira.*

(**) *Siempre al tema de los encantadores, follones y mandrines.*

(***) *Y que volaverunt, con los demas perquisitos de invencibilidad, movilidad &c. que se han ido á peregrinar por otros exercitos del mundo.*

que me han dirigido los mariscales duques de Dalmacia y Albufera, para que les enviase refuerzos *que ya son indispensables.* En consecuencia propongo á V. M. se haga en los departamentos confinantes con los Pirineos una leva de 300 hombres para reforzar los Exércitos de España. = Firmado = El Duque de Feltre, ministro de la guerra.

Londres 14 de Setiembre. = El Feld-mariscal príncipe Schwartzemberg ha dirigido una proclama al Exército de su mando manifestandole quan infructuosos han sido los desvelos del Emperador de Austria por conseguir la paz de que tanto ha menester la Europa." Vamos, les dice, á pelear por la independencia. Austria, Rusia, Prusia, Suecia, Inglaterra, España, todas unen sus esfuerzos para obtener el mismo objeto: *una paz firme y duradera: una distribucion razonable de fuerza entre los diferentes Estados, y la independencia de cada potencia en particular.* Esta alianza no se ha suscitado contra la francia, sino contra *su genio dominador* fuera de sus verdaderos límites. España y Rusia son pruebas nada equivocadas de lo que puede un pueblo decidido y constante: en 1813. vamos, pues, á ver lo que pueden las fuerzas unidas de Estados tan poderosos. Combatamos, concluye, como Austriacos, y el triunfo es indudable. (*Exáminer.*)

Idem 16. = Oudinot con 800 hombres marchaba sobre Berlin; salióle al encuentro el Príncipe Bernadotte; le atacó y derrotó el 23 del pasado en Gros-Beren, hubo un reñido combate, le hizo 1500 prisioneros, y le cogió 26 cañones, 30 carros de municiones, mucho bagage &c.: el enemigo se retiraba por Trebbin el 24. (*Es de oficio.*)

Lisboa 2 de Octubre. = Un trasporte que ha entrado en Viana del Miño y salió el 18 de Septiembre de la ensenada de St. Hellens (en Inglaterra) ha traído la noticia de haberse rendido las plazas de Danzick y Rostock, y que Bonaparte se halla estrechado por los aliados. Nada es mas probable que la rendicion de Dantzick; y quien principie desde ahora á suponerla en poder de los aliados, apenas se equivocará en la fecha.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Quartel General del Exército aliado 3 de Octubre. = El Mariscal Soult ha marchado, llamado por el Emperador. Los franceses han retirado ya toda su artilleria á la segunda línea. Tres divisiones del Exército aliado, de ingleses, portugueses y españoles han hecho un desembarco en San Juan de Luz, protegidos de los buques de guerra y algunas lanchas cañoneras. Los últimos sucesos y las disposiciones que en consecuencia se toman nos prometen que nuestros quarteles de invierno se fixarán en Burdeos ó sus inmediaciones. (*Cart. part.*)

Santander 6 de Octubre. = Dos batallones de Vizcaya y tres de Cantabria, cuya fuerza total es de 4000 hombres, forman el bloqueo de Santoña, y Laredo, cuya rendicion se aceleraria mucho, auxiliando á la empresa por la parte del mar con algunas fuerzas respetables.

Contestacion al artículo comunicado inserto en el diario de ayer.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Los cinco oficios de los Gefes de esta Guarnicion sobre que se apoya el Gobernador, los clamores de los retirados, de las Viudas y de las mugeres de los Prisioneros, prueban bien la ligereza del papel que critica el artículo comunicado del Diario de Palma núm. 57.

Las tropas españolas han tomado posesion de la plaza y castillo de Denia

Embarcaciones que han dado fondo ayer en este puerto.

De Arenys, en quatro dias Jayme Fox catalan, patron de la tartana N. S. de los dolores, con 5 pasageros, y cargo de castañas.

De San Feliu, el patron Jayme Lloret, catalan, con un pasagero, y cargo de corcho y castañas.

Frente de Sto. Domingo casa de la viuda Vallespi unos forasteros, que alli habitan buscan una ama para criar un niño en casa de sus padres.

M A I L O R C A.

En la imprenta de Melchor Guasp : año 1813.